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ABERTURA 

Aos seis dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, nesta Vila de Redondo, no edifício 

dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária da Câmara Municipal de 

Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel Fialho Galego (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Presidente, estando presentes os Vereadores Maria 

Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma Nova Atitude - Coligação 

PPD/PSD-CDS-PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-

PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

13/2022, da reunião de 08/06/2022 após serem analisadas e contempladas as propostas de 

alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 

 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

14/2022, da reunião de 22/06/2022 após serem analisadas e contempladas as propostas de 

alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador Pedro Roma. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma começou por informar que já se iniciaram as atividades do 

“Verão em Férias”. Informou ainda que a proposta educativa, oferta escolar do Agrupamento de 

Escolas de Redondo, já foi enviada e aguarda o parecer da DGESte.  
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Disse que está a agendado para o próximo dia 07/07 a reunião do Conselho Municipal de 

Educação. 

Informou que foi assinalado o Dia Mundial das Bibliotecas, no passado dia 01/07, com uma 

atividade da Biblioteca Municipal de Redondo que se realizou na piscina descoberta. 

Referiu que já está disponível em formato online o Boletim Municipal / Agenda Cultural, estando 

para breve a distribuição em formato papel. 

Disse que os serviços da câmara continuam a prestar todo o apoio logístico, às Associações do 

Concelho, dentro da normalidade usual, de modo a poderem realizar as diversas festas populares 

de verão e outros eventos. 

Relativamente ao fornecimento de água, referiu que se tem tentado ao máximo dar resposta 

rápida às situações que surgem, no âmbito do decorrer das obras de regeneração urbana, 

aparecem sempre efeitos secundários, aos quais se tenta dar resposta o mais celeremente 

possível, não podendo deixar de salientar o esforço que tem sido feito pelas equipas para dar 

resposta rápida, isso é de louvar.     

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras, relativamente aos pelouros que detém, começou por dar 

informação sobre a 2ª edição da Revista Boletim Municipal / Agenda Cultural, como já foi 

referido, já está disponível em formato online e brevemente será distribuída em formato papel. 

De salientar o facto de que esta 2ª edição da Revista, foi, tal como a 1ª, um trabalho exclusivo do 

Gabinete de Comunicação, todo o Gabinete está empenhado em preparar e realizar tanto os 

conteúdos, como o grafismo, é tudo feito pela equipa do Gabinete de Comunicação, com a 

direção do Chefe de Gabinete de Apoio à Presidência e supervisão da própria. Referiu que, com a 

1ª edição conseguiu-se um prémio, ainda que simbólico, mas muito motivador, com um 3º lugar 

a nível nacional, por isso não pode deixar de frisar que, para o bem e para o mal, é a equipa 

interna, do Gabinete de Comunicação, que desenvolve todo este trabalho. 
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Em termos dos Serviços Online / Balcão Digital, como tem vindo a referir, continuam a ser feitos 

testes internos para que se detetem eventuais problemas ou deficiências, para que possam ser 

colmatados antes de se disponibilizar o serviço ao público.        

No que diz respeito ao Gabinete de Ação Social referiu que chegou mais uma família de 

refugiados ucranianos e está a ser-lhe prestado todo o apoio e feito o devido acompanhamento.  

Informou que se encontra a decorrer o período de candidaturas e renovações do Cartão 

Municipal de Reformado e Pensionista. 

Disse que a Universidade Popular Túlio Espanca, Pólo de Redondo, propôs ao executivo a 

realização de uma atividade de encerramento do ano letivo, para a apresentação dos trabalhos 

que realizaram durante o ano letivo e essa atividade irá decorrer no próximo dia 17 de julho.   

O Gabinete de Ação Social continua a desenvolver trabalhos no âmbito da Estratégia Local de 

Habitação, juntamente com outros serviços. Estão também a desenvolver trabalhos no âmbito do 

PRR, o PIH, Programa de Intervenção em Habitações, de Pessoas com Deficiência, juntamente 

com os Serviços da Saúde está a ser feito um diagnóstico e levantamento das condições das 

habitações de pessoas que tenham, comprovadamente, alguma deficiência. 

No que respeita ao pelouro das Freguesias, mantém-se a cooperação com as duas Freguesias do 

Concelho. 

Informou que o evento da Feira Medieval de Montoito decorreu muito bem, houve uma boa 

adesão e um bom feedback. 

Em termos de Urbanismo, os trabalhos decorrem dentro da normalidade. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 

 

O Senhor Vereador David Grave começou por propor a aprovação de um voto de 

reconhecimento ao evento “Redondo é o Bombo”, alargado à Fénix – Associação de Músicos de 

Redondo e aos Tomba-Lobos, porque este evento tem melhorado a cada edição e traz ao 

concelho uma outra vertente cultural. Apesar de carecerem sempre de apoio financeiro e 

logístico por parte das entidades, demonstra bem a capacidade e autonomia que existe no plano 
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associativo, o trabalho voluntário desenvolvido e a animação que trouxe ao Redondo, como 

também o cariz formativo que decorreu no espaço sede da associação. 

 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação da Câmara Municipal o voto de 

reconhecimento proposto. 

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar o voto de reconhecimento 

proposto. 

 

O Senhor Vereador David Grave, continuando no uso da palavra, questionou sobre o projeto da 

CIMAC, “Fora de Cena”, como já tinha referido numa outra reunião, que tinha sido atribuída 

determinada verba a cada município, questiona o que estaria estipulado por parte da câmara, a 

integrar nesse projeto, que envolveria parte dos 20.000,00€, era do anterior mandato, mas 

questiona se o Senhor Presidente tem conhecimento se iria abranger o movimento associativo. 

Relativamente ao programa “Redondo em Férias”, pergunta se houve vagas para todas as 

crianças, inclusivamente para as crianças não residentes no concelho. Perguntou qual o número 

de crianças integradas no programa. 

Disse que tinha referido que o cartaz publicado deixava algumas dúvidas, pergunta se foram 

levantadas algumas dúvidas por parte das famílias e se não houve constrangimentos, 

relativamente aos pagamentos. 

Em relação às Festas de Agosto, disse que tinha algumas dúvidas, mas que, umas foram já 

dissipadas com a publicação do Boletim Municipal, no entanto, questiona se a parte da festa que 

irá decorrer no Parque Ambiental é um evento da Câmara ou se é um evento da Associação 

Jovem de Redondo, com o apoio da Câmara, uma vez que, com a publicação nas redes sociais, 

feita pela Associação Jovem de Redondo, levanta-se essa dúvida, já que promove a “RedJovem”.  

Pergunta se a Associação Jovem de Redondo tem colaborado com a Câmara na organização do 

evento. 

Perguntou ainda, sobre a festa no Parque Ambiental, como está previsto o funcionamento com as 

entidades que vão fazer a exploração de comidas e bebidas no local. Perguntou se houve 
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consenso, quem vai estar presente e como foi definida a localização de cada um, assim como a 

articulação e harmonização dos preços. 

Questionou, sobre as viaturas abandonadas na via pública, se já se iniciou algum procedimento, 

dando cumprimento à legislação existente para o efeito. 

Relativamente à empreitada de regeneração urbana, que tem levado a cortes sucessivos e 

prolongados de água, sugere que, nas próximas intervenções de reabilitação urbana, este assunto 

ficasse devidamente contemplado nas peças do procedimento, para ser feita uma melhor gestão 

dessa situação, por parte da empresa, de modo a não prejudicar tanto, quer os comerciantes, 

quer os particulares. Referiu que, no passado, noutras obras de natureza idêntica, foi feita uma 

melhor gestão, a empresa preparava a nova conduta e quando desligavam a velha, faziam logo a 

ligação à nova e os cortes no fornecimento de água eram de curta duração.  

Referiu que tomou conhecimento que na Rua 1º de Dezembro ocorreu uma rotura, cerca das 

16:00h, e só foi reparada no dia seguinte, tendo estado a perder água durante toda a noite, pelo 

que sugere que se façam alertas ou avisos, com o número de telemóvel do piquete, a informar a 

população que nestas situações deve ligar para o piquete, de modo a que a situação seja mais 

rapidamente resolvida. 

Questionou, ainda relativamente à regeneração urbana, as duas empreitadas que estão a 

decorrer em simultâneo, pergunta o que está previsto em termos de realização de trabalhos. 

Em relação ao Cemitério Municipal, tomou conhecimento que, após a última reunião de câmara, 

foi destacada uma equipa para a limpeza das ervas, pergunta, relativamente às instalações 

sanitárias, o que está previsto. 

Perguntou se, aproximando-se a data das Festas de Agosto e havendo atividades no Parque 

Ambiental de Redondo, se está prevista alguma solução para a questão da água do lago, uma vez 

que a água está muito suja e com mau cheiro. 

Questionou, se no âmbito do projeto “Revive Natureza”, relativamente às estações de caminho 

de ferro, se apareceu algum candidato, se se mantém interessado e com que projetos, para a 

estação de Montoito.  
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Disse que o Senhor Presidente na última sessão da Assembleia Municipal, respondendo a uma 

questão que lhe foi colocada, relativamente ao projeto Dark Sky, referiu que haveria outra ideia, 

um outro projeto, solicita mais pormenores sobre esse eventual projeto.  

Também na mesma sessão da Assembleia Municipal o Senhor Presidente referiu que estava 

satisfeito com a limpeza urbana e que havia dois bairros que antes nunca lá passava nenhuma 

equipa de limpeza e agora já tinham equipa de limpeza. Pergunta quais os bairros a que se 

referiu. Ainda sobre a questão de o Senhor Presidente estar satisfeito com a limpeza urbana, 

mostrou umas fotos da zona envolvente ao Coliseu de Redondo, que lhe foram enviadas, há cerca 

de duas semanas e que, no dia de hoje, a situação está precisamente igual, há ali um acumular de 

lixo que não abona à dignidade do espaço, salientou que não quer acreditar que ainda sejam 

restos da altura em que se realizou o festival taurino. Considera que deve haver uma supervisão 

dos espaços públicos, uma vez que, o Gabinete de Apoio ao Presidente até tem um membro 

destacado nos estaleiros, que deve fazer essa supervisão e aquela zona está péssima. 

Questionou se já foi feita a limpeza da antiga Escola das Vinhas, uma vez que se vão realizar as 

festas e vai ser uma zona com bastante afluência. 

Relativamente ao Agrupamento de Escolas de Redondo, referiu que antes de ser da sua 

competência já era a câmara que fazia a limpeza das ervas, agora que já é competência da 

câmara alertou para que se proceda à limpeza de ervas e ao lixo que está camuflado debaixo das 

ervas.  

Perguntou, sobre o contrato de prestação de serviços para o corte e limpeza das bermas, qual o 

prazo de execução do serviço. 

Deixa um alerta para um assunto que, não sendo responsabilidade da Câmara, entende que a 

Câmara deve contactar as entidades competentes para que possa ser averiguada se a situação é 

legal ou não, trata-se do facto de, em Santa Susana, haver locais onde são despejadas ou 

aplicadas, nas terras, as águas com os restos das fezes das vacas, junto ao local onde existem 

habitações, nas quais os moradores não podem abrir janelas, devido ao cheiro e também aos 

bichos que aparecem devido a isso. Deixa esse alerta para que a câmara contacte as entidades 

competentes para averiguar a situação. 
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Disse que tomou conhecimento que houve um problema de corte de iluminação pública, na Zona 

do Castelo, perguntou se foi um problema da Câmara ou da EDP. 

Por último questiona o Senhor Presidente sobre a veracidade de haver um funcionário que pediu 

mobilidade devido a um eventual processo disciplinar que possa haver e sendo verdade porque 

razão o Senhor Presidente não informou o restante executivo, uma vez que se trata de um 

assunto do qual já se ouve falar, por fora, há alguns meses.  

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas começou por questionar sobre a rega dos espaços 

públicos, se continua a ser feita da rede pública e se se confirma que existem espaços verdes da 

Câmara onde o consumo mensal ascende os 300m3 de água. 

Questionou porque razão houve falta de água nas Aldeias de Montoito.  

Relativamente à questão colocada pelo Senhor Vereador David Grave, sobre a Semana da 

Juventude, disse que consultou o plano de atividades da Associação Jovem de Redondo e 

verificou que estava previsto o evento “Redjovem” no mês de setembro, pelo que solicita 

esclarecimentos sobre a eventual parceria entre a Câmara e a Associação Jovem de Redondo, em 

que termos está constituída a parceria e o porquê da alteração da data do evento.    

Relativamente às questões faladas na sessão da Assembleia Municipal, sobre a intervenção de 

um munícipe, referente à adjudicação do serviço de limpeza de bermas, em que fala do caderno 

de encargos, disse que, tanto quanto percebeu, na última reunião de câmara, o Senhor 

Presidente terá referido que esta empresa era mais barata e depois seriam os funcionários da 

Câmara a recolherem os resíduos. O contrato assinado faz referência ao caderno de encargos, 

pergunta se esse caderno de encargos obriga a empresa a fazer a recolha de resíduos.   

Ainda referente à informação distribuída à Assembleia Municipal, em que é feita referência a 

reparações em habitações particulares por danos provocados pela reestruturação de pavimentos, 

considera que estas intervenções fazem parte do caderno de encargos e são da responsabilidade 

da empresa a quem foi adjudicada a regeneração urbana, não deve ser a câmara a fazê-las. 

Questionou sobre quais os caminhos agrícolas em que foi colocado tout-venant. 
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Estão também referidos processos a ser tratados pelo Gabinete de Ação Social, que presume 

tratar-se de processos de melhorias habitacionais, pelo que, confrontando com as deliberações 

tomadas, esses processos não vieram a reunião de câmara, pelo que, considera que não devem 

constar da informação. 

Disse que não pode deixar de referir uma frase dita pelo Senhor Presidente da Câmara, na última 

sessão da Assembleia Municipal, em resposta a um munícipe, relativamente ao urbanismo, 

quando lhe perguntam a quantidade de processos, o Senhor Presidente responde: “são muitos, 

alguns difíceis de encontrar naquelas pilhas todas”. Considera que não foi uma frase feliz, trata-se 

de uma frase depreciativa, quer para os funcionários, quer para a Vereadora do Pelouro.  

Referiu que o facto de os processos serem muitos, não significa que estejam atrasados, podem 

ser muitos, mas podem estar a aguardar parecer de outras entidades, podem estar a aguardar 

repostas dos técnicos autores ou dos particulares, podem estar pendentes por diversos motivos 

que não por culpa da Câmara. 

Perante o exposto, solicita que lhe seja facultada uma listagem dos processos de urbanismo que 

estão a aguardar parecer dos técnicos do Município, salientando o facto de que os processos que 

têm sido submetidos à reunião de Câmara serem processos com requerimentos recentes, não 

sendo processos com requerimentos muito antigos. 

Em relação ao Polidesportivo de Montoito, também falado na Assembleia Municipal, em que o 

Senhor Presidente referiu não ser uma prioridade, disse que, na listagem que recebeu, dos seis 

milhões de euros, é referido que vai gastar 60.000,00€ nesse pavilhão, pelo que pergunta se 

desistiu dessa ideia, não sendo uma prioridade.   

Sobre o programa “Redondo em Férias” perguntou se há inscrições de crianças das diferentes 

localidades e se foi colocada a hipótese de ser disponibilizado transporte, uma vez que as 

atividades são em Redondo.  

Perguntou se o projeto pedagógico e o seguro foram entregues às pessoas no ato da inscrição. 

Alertou para a aprovação, na reunião de 08 de junho, em que foi aprovado o programa “Redondo 

em Férias”, do qual faz parte uma ficha de inscrição, no entanto, a ficha que está a ser distribuída 

não foi a aprovada e não se pode alterar documentos aprovados em reunião de Câmara sem ter 

sido sequer enviado um email a comunicar que tinha sido inserido um quadro com as datas, 
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apesar de concordar que a ficha, assim, está mais completa, não se podem alterar assim 

documentos aprovados.   

Relativamente à abertura de concurso de mobilidade, na área de economia, já passaram os 10 

dias, pergunta se houve candidatos. 

Sobre a listagem distribuída, dos ditos 6 milhões, não a tendo, ainda, analisado com rigor, disse 

que a mesma deve ser revista pelo Senhor Presidente, uma vez que não perfaz os 6 milhões, pelo 

que solicita o documento que perfaz os 6 milhões, o documento distribuído tem menos 

270.000€., no entanto, a sua preocupação, são as infiltrações referidas no documento, que foram 

encontradas, no CAME, no Centro Escolar de Redondo, no Centro Escolar de Montoito, no Museu 

do Barro, no Museu do Vinho e o que está a ser dito neste documento é que estas infiltrações, 

encontradas no final de 2021, início de 2022, só irão ser resolvidas em 2023.  

 

O Senhor Presidente da Câmara, registou as considerações, respondendo às questões colocadas, 

algumas, comuns aos dois vereadores, informou que o valor de cerca de 19.000,00€, atribuído 

pela CIMAC, referentes ao Programa “Fora de Cena”, vai ser aplicado nos concertos das Festas de 

Agosto. Não dispõem de informação de que venha mais verba referente a este programa. Sobre o 

Festival Imaterial não lhe foi dado qualquer informação, nem mesmo por parte da CIMAC, sobre 

valores ou sobre o que estava previsto. 

Sobre o Programa “Redondo em Férias”, informou que estão inscritas 163 crianças, das duas 

freguesias do concelho, estando distribuídas pelos vários períodos, conseguindo ser integradas 

todas as crianças inscritas. Referente à questão do cartaz, indica que o mesmo se tratava de um 

anúncio que identificava o link que remetia para a leitura da documentação, onde se podia 

consultar, com mais rigor, toda a informação. 

Deu informação detalhada relativamente ao que está planeado para as Festas de Agosto, 

relativamente à programação. Os stand’s de artesanato, institucionais e atividades económicas, 

serão cerca de 33. 

Disse que decorre, em paralelo, a Semana da Juventude, que terá um programa próprio, 

iniciando atividades na quarta-feira, dia 03 de agosto, com jogos de água na Piscina Descoberta e 
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a partir de quinta-feira irão decorrer no Parque Ambiental de Redondo, diversas atividades com 

várias dinâmicas e vários espetáculos. 

A Associação Jovem de Redondo (AJR) prestou colaboração no desenhar de um programa que se 

adequa à juventude, sendo que a câmara é quem lidera o processo e faz toda a gestão, quer do 

evento Festas de Agosto, como do evento da Semana da Juventude. A Associação Jovem de 

Redondo colaborou nos contactos com as entidades e também no facultar da imagem que já 

tinham produzido para a semana da juventude.  

Os eventos do Parque Ambiental terão entradas livres, mas controladas e contabilizadas, havendo 

segurança privada e GNR, tal como contará também com a presença dos Bombeiros Voluntários 

de Redondo. Serão vendidos, pela Câmara, copos plásticos recicláveis. 

Referiu que já decorreu uma primeira reunião com as associações e bares que demonstraram 

interesse em participar e fazer a exploração no Parque Ambiental. Sensibilizou-se para que exista 

uma harmonização de preços, analisou-se o espaço, mas ainda não foram sorteados os locais.     

Haverá regras definidas que terão que ser cumpridas sendo que à noite, todas terão que estar 

presentes obrigatoriamente. 

 

O Senhor Vereador David Grave interveio para referir que, na última edição das Ruas Floridas, 

alertou para algumas questões, nomeadamente, a questão da disposição dos lugares e também 

para a obrigatoriedade de estarem presentes todas as noites, porque já aconteceu, na última 

noite do evento alguns não abrirem, tendo até os melhores lugares. Outra questão é a de quem 

vai servir comida, considera que, os espaços com comida, não devem ficar mesmo junto ao palco, 

até para as pessoas terem mais espaço para estar a comer. Disse que deve haver um critério na 

distribuição dos lugares, e que, deve haver, obrigatoriamente, harmonização dos preços. 

Referiu que considera que a Associação Jovem de Redondo funciona como uma consultora da 

Câmara, em questões de juventude. 

 

O Senhor Presidente da Câmara referiu que, sendo a única Associação Jovem do concelho, foi-lhe 

solicitada a colaboração e foi-lhes pedido para integrarem este modelo, da Semana da Juventude, 

nas Festas de Agosto.  
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O Senhor Vereador David Grave referiu que a sua intervenção se prende com o facto de haver 

eventos com um determinado nível de exigência e de responsabilidade, que se deve olhar um 

pouco para o historial das associações, e ver se têm capacidade, ou não, para aguentarem 

determinadas situações, porque uma coisa é estar a promover algumas pessoas, outra coisa é 

haver a integração de todos os jovens, o que dá garantias de futuro. Questiona se a AJR está 

devidamente legalizada, se tem o Registo Único obrigatório para todas as associações. Deixa o 

alerta para o tipo de evento que se está a tratar, que é de grande exigência e responsabilidade e 

há um historial por detrás desta associação, que já foi a Horizonte e agora é a AJR, e isto são 

coisas de muito cuidado e muita responsabilidade.   

 

O Senhor Presidente da Câmara disse que a Câmara organiza as Festas Populares de Agosto e a 

Festa da Juventude. O facto de ouvir as associações é uma situação normalíssima, de quem 

pretende trabalhar em conjunto, auscultar as associações do concelho. A vontade e a visão que 

têm é ouvir a opinião de todas fazendo caminho e trabalho com todas elas. Todas são parceiras, 

umas numas atividades, outras noutras e é isso que se pretende, trabalhar em conjunto com 

todas. 

Respondendo à questão das viaturas abandonadas na via pública, informou que já foi feito o 

levantamento e o respetivo edital já está assinado e pronto para publicação. 

Sobre a questão da empreitada de regeneração urbana, verificaram-se alguns constrangimentos 

na obra que originaram alguns cortes de água, ninguém ficou satisfeito com isso, mas teve que se 

assumir e para se poderem fazer os trabalhos tiveram que se fazer os cortes de água. Teve que se 

acelerar a obra, que já esteve muito tempo parada. Neste momento já foram instaladas torneiras 

de derivação dos ramais e prevê-se que nas próximas três semanas apenas haja a necessidade de 

um corte, durante, previsivelmente uma manhã. Era mesmo necessário assumir a realização 

destes trabalhos para conseguir adiantar a obra e conseguir ganhar tempo. 

Referiu que já se avançou com a obra na Rua dos Curtidos, porque tinha que se avançar com a 

outra fase da obra, uma vez que já foi recebida a comunicação que foi aceite reverter a situação e 
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garantir o financiamento da empreitada, por isso se tem que acelerar a execução das obras que 

vão avançar, as duas, em paralelo. 

Relativamente à rotura da Rua 1º de Dezembro, foi identificada rapidamente, mas tendo surgido 

num dos dias em que as pessoas já tinham estado sem água durante todo o dia e uma vez que se 

tratava de uma rotura pequena, optou-se por deixar durante a noite e foi reparada no dia 

seguinte pela manhã.  

Referente à questão das casas de banho no Cemitério Municipal informa que há intenção de 

avançar com a intervenção sendo que vai questionar os serviços técnicos para apurar se existe 

algum projeto. 

Sobre a água do lago do Parque Ambiental, ela acumula sujidade porque não tem como fazer 

circulação de água, a não ser pelo repuxo. Será efetuada uma análise para se fazer uma 

intervenção na tentativa de minimizar o impacto. 

Em relação ao Programa Revive Natura, informou que os representantes da empresa/consórcio 

que apresentaram proposta e que venceram o concurso, reuniram com a câmara, com a IP e com 

a entidade de Turismo. Esta reunião serviu como apresentação às várias entidades, que 

futuramente assinarão protocolo, da empresa/consórcio, não sendo apresentado pormenores do 

projeto.  

Quanto à iniciativa Dark Sky, informou que a Câmara está a trabalhar, em parceria com a Adega 

Cooperativa de Redondo, num projeto de eventos ligados ao vinho, onde se prevê que, em algum 

dos eventos, possa haver momentos de observação na Serra D’Ossa, combinado com degustação 

de vinhos, tratando-se de um projeto que ainda não se encontra fechado. 

Na questão da limpeza dos Bairros referiu que, principalmente no Bairro António Festas, já é feita 

a limpeza com regularidade. Disse que as zonas de limpeza estão definidas e à exceção de algum 

local menos visível, em que um dos responsáveis não tenha passado lá, considera que o serviço 

de limpeza urbana está a correr bem, nas situações em que se verifica que as zonas não estão 

limpas, o funcionário responsável pela zona é alertado.  

Na antiga Escola das Vinhas, tal como em toda a zona onde vão decorrer as festas, já está a ser 

feita a limpeza. 
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O contrato de prestação de serviço para limpeza das bermas tem um prazo de execução de 40 

dias.  

A limpeza do espaço do Agrupamento de Escolas de Redondo será efetuada no período temporal 

em que não estão previstas quaisquer atividades curriculares ou exames. Informou que já foi 

solicitada uma reunião com a Parque Escolar, uma vez que existem muitas situações em que a 

manutenção é da responsabilidade da referida entidade que é dona do edifício e não da câmara. 

Esse levantamento foi efetuado de forma exaustiva e será apresentado agora à Parque Escolar. 

Relativamente à situação referida sobre Santa Susana, irá aprofundar a questão dos resíduos que 

são colocados nos terrenos. 

Sobre a falha de iluminação pública, informou que foi alertado para a situação por volta das 23h, 

por volta da meia noite já tinha um vídeo com a luz a apagar e a acender, tendo enviado 

seguidamente por email para a E-Redes. Vieram reparar no dia seguinte e o problema ficou 

resolvido. 

Quanto ao funcionário que pediu mobilidade, trata-se de um procedimento normalíssimo, já não 

é o primeiro caso, já houve várias pessoas que saíram nessa situação. De resto, outros tipos de 

situações não têm que ser faladas, tem que ser guardado o máximo sigilo, há questões que são 

da responsabilidade do Senhor Presidente, como é o caso da gestão dos recursos humanos, e há 

assuntos que, pela sua complexidade e confidencialidade devem ser tratados com o máximo zelo 

e sigilo. 

 

O Senhor Vereador David Grave interveio para lamentar que em momento algum o Senhor 

Presidente tenha informado os Vereadores em oposição sobre este assunto, mesmo tratando-se 

de assuntos com algum sigilo devia ter informado, mesmo sem ser em reunião de câmara, agora 

fica assim claro para todos que é um assunto da inteira e exclusiva responsabilidade do 

presidente, como acabou de afirmar. 

 

O Senhor Presidente da Câmara, respondendo às questões colocadas pela Senhora Vereadora 

Maria Inácia Cachopas, relativamente à rega de espaços públicos, há efetivamente um sítio que 

tem um consumo excessivo e está a tentar perceber-se a razão. Trata-se de uma situação que 
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não é nova, mas que se está a aprofundar por forma a encontrar o motivo de tal consumo. A rega 

está a ser feita através da rede pública, no entanto, já foram reduzidos os espaços de rega e 

foram colocados temporizadores. 

Informou que já reuniram com a Associação de Beneficiários da Obra da Vigia onde foram 

apresentados os consumos e ficou assegurada a taxa necessária para o abastecimento público. 

Disse que o corte do fornecimento de água nas Aldeias de Montoito não foi previsto devendo-se 

o mesmo a uma rotura que foi de imediato reparada. 

Relativamente à limpeza das bermas, o que referiu na última reunião, foi que os funcionários da 

Câmara iriam fazer a limpeza das garrafas e outros lixos que ficam nas valetas que ficam a 

descoberto depois do corte das ervas. A recolha dos sobrantes consta do caderno de encargos e 

faz parte da adjudicação. 

Em relação às reparações de habitações particulares por danos causados pelo decorrer da 

empreitada, obviamente que a câmara está a fazer as reparações, porque a empresa responsável 

pela empreitada, a Tomás de Oliveira, faliu, logo não vem fazer as reparações. Para além disso, a 

Tomás de Oliveira deve à Câmara Municipal de Redondo cerca de 94.000€, que devia ter pago em 

três prestações, conforme acordo assinado no anterior executivo, no entanto, não pagou 

nenhuma prestação. 

Sobre os processos de urbanismo, disse que há muitos tipos de processos, como foi dito, há os 

que estão a decorrer e que se vai dando resposta ou mandando notificações, mas há também 

processos que ali estão parados há anos e que ainda não se conseguiram apurar. 

Referiu que já foi pedido ao urbanismo, várias vezes, quer pelo Senhor Presidente, quer pela 

Senhora Vereadora do Pelouro, uma listagem dos processos existentes e por fases e ainda não 

lhes foi facultada, talvez não tenha sido entendido o que foi pedido, pelo que agradece a 

informação dada pela Senhora Vereadora Maria Inácia, de que se pode extrair facilmente, da 

aplicação, essa informação. 

Quanto à intervenção no Pavilhão Desportivo de Montoito, informou que a remodelação irá 

acontecer fazendo parte integrante da vontade do executivo, no entanto, não sendo mais 

prioritária que outras que foram detetadas, irá demorar um pouco mais a acontecer.  
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Informou que a forma como fez a listagem, que distribuiu pelos vereadores, com necessidades de 

obras que ascende aos seis milhões, foi precisamente para identificar as carências a longo prazo. 

Foi executada com base nas situações identificadas e não viu qualquer problema em 

disponibilizar essa informação, no entanto, a Senhora Vereadora Maria Inácia considera agora, 

tudo de facto muito urgente e parece que no mandato anterior as situações não tinham qualquer 

urgência, não existiam infiltrações no mandato anterior. 

Em relação ao “Redondo em Férias”, consoante as inscrições, disponibiliza-se transporte às 

crianças. O projeto pedagógico e o seguro não foram entregues no momento da inscrição, apenas 

na admissão. A ficha de inscrição foi complementada porque faltava o quadro e porque se torna 

mais prático para a análise da inscrição.  

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas referiu que tinha enviado email, ao executivo, a 

alertar para a questão de não se conseguir entregar o seguro no ato da inscrição e a sugerir essa 

alteração. 

 

O Senhor Presidente da Câmara continuando a responder às questões colocadas informou que 

foram apresentadas duas candidaturas ao procedimento de recrutamento por mobilidade, na 

área de economia. 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Decisões do Presidente 

2. Processos de Urbanismo 

3. Expediente 

4. Subsídios 

5. Alteração Permutativa 

6. Atribuição dos apoios para oferta dos Cadernos de apoio e livros de fichas escolares 

para o próximo ano letivo  

7. Auto de Transferência das Competências na área da Saúde 
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Decisões do Presidente 

Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas solicitou alguns esclarecimentos relativamente aos 

gastos com o evento da Feira do Livro, perguntou se as contas já estão fechadas. 

 

O Senhor Presidente da Câmara referiu que as contas do evento ainda não estão fechadas. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma interveio para dizer que há aqui visões diferentes, e considera 

que não é porque nos últimos 30 anos não se fez a manutenção de equipamentos e por isso está 

tudo a cair, só para haver mais dinheiro na conta e para o dinheiro se gastar a menos velocidade, 

agora a visão é a de fazer as coisas. 

   

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas referiu que não é a gastar 381€ em cadeiras, não é a 

gastar 170€ por quarto, não é a gastar 45€ em refeições por pessoa, assim não dá. 

 

O Senhor Presidente da Câmara disse que não haveria problema nenhum, para a Vereadora do 

MICRE, se todo este este investimento fosse trocado por uma viatura para o Presidente da 

Assembleia Municipal tal como aconteceu num mandato anterior. Para o atual executivo a 

prioridade é o investimento na qualidade dos eventos, por forma a trazer valor ao concelho de 

Redondo, fazendo movimentar as massas que acabam por consumir localmente e divulgar o 

nome de Redondo no país. Foi, neste caso, o que aconteceu com o evento “Palavras ao Vento” 

incluído na Feira do Livro. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras interveio para esclarecer que o valor referido pela Senhora 

Vereadora Maria Inácia Cachopas, de 170€ por quarto, não corresponde à verdade, o valor 

mencionado refere-se a duas noites. 
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A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas, no caso da Feira do Livro, considera que quando se 

deram conta, já havia muitos gastos. 

 

O Senhor Presidente da Câmara salientou que o valor referido, de 45€ por refeição/pessoa, se 

refere ao almoço realizado com a comitiva da entidade Turismo do Alentejo e Ribatejo e outros 

Presidentes de Câmara, e tem a certeza que foi um excelente investimento que foi feito, uma vez 

que se está a iniciar, neste momento, um projeto liderado pela entidade Turismo do Alentejo e 

Ribatejo, em conjunto com todos estes municípios, onde se vai criar um grupo de trabalho, para e 

ao abrigo das candidaturas do programa “Valorizar” do Turismo de Portugal, se fazer 

investimentos na Serra D’Ossa. Foi uma excelente reunião de trabalho que resultará num 

excelente investimento, sendo que, convictamente considera que foi importante facultar essa 

experiência, na Serra D’Ossa, a todos os que nos visitaram porque era da Serra D’Ossa que se 

falava.    

 

Processos de Urbanismo 

Presente o processo nº 07/20, em que é solicitado o licenciamento do projeto de arquitetura 

referente a obras de construção de Edifício Industrial / Armazém – Entreposto Frigorífico, no 

prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 01/07/2022, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos constantes do referido 

parecer. 

 

Presente o processo nº 39/21, em que foi dada resposta, pela requerente, às questões levantadas 

através da notificação nº 241/22, de 07/06/2022. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 04/07/2022, aprovar o licenciamento, nos termos constantes do referido parecer. 
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Expediente 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta realizar a reunião do dia 20 de julho 

de 2022, pelas 10:00 horas. 

 

O Senhor Presidente pôs à consideração da Câmara Municipal a admissão de duas candidaturas, 

devidamente referenciadas, ao Programa Municipal Juventude Ativa. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta admitir as candidaturas 

referenciadas. 

 

Presente o documento com o registo nº 10654, anúncio da Casa Pronta nº 104179/2022, 

solicitando informação sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência 

relativamente ao prédio descrito no referido anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o requerimento registado sob o nº 10518, em que a Associação de Moradores das 

Falcoeiras, solicita licença especial de ruído para a realização das Festas de Verão das Falcoeiras, 

a realizar nos próximos dias 15, 16 e 17 de julho. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta autorizar a licença especial de 

ruído, para os próximos dias 15, 16 e 17 de julho, até às 05:00horas dos dias 16, 17 e 18, 

respetivamente, devendo ser cumpridas as disposições legais e regulamentares respetivas. 

 

Presente o requerimento registado sob o NIPG 10339/22, em que a Casa do Povo do Freixo, 

solicita licença especial de ruído para a realização das festas anuais do Freixo, a realizar nos 

próximos dias 15, 16 e 17 de julho. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta autorizar a licença especial de 

ruído, para os próximos dias 15, 16 e 17 de julho, até às 05:00horas dos dias 16, 17 e 18, 

respetivamente, devendo ser cumpridas as disposições legais e regulamentares respetivas. 
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Subsídios 

Presente e explicada a proposta do Senhor Vereador do Pelouro da Cultura, em que propõe que 

seja atribuído à Associação Ferraduras de Redondo, um subsídio financeiro no valor de 750,00 € 

(setecentos e cinquenta euros), para colmatar as despesas inerentes às atividades desenvolvidas 

pela associação. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 

Presente e explicada a proposta do Senhor Vereador do Pelouro da Cultura, em que propõe que 

seja atribuído à Sociedade Recreativa 1º de Dezembro, um subsídio financeiro no valor de 

3.000,00€ (três mil euros), como comparticipação dos custos associados ao evento “Festas de 

Verão de 2022”, a promover pela associação nos dias 29, 30 e 31 de julho de 2022. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 

Presente e explicada a proposta do Senhor Vereador do Pelouro da Cultura, em que propõe que 

seja atribuído à Sociedade Filarmónica Municipal Redondense, um subsídio financeiro no valor de 

2.700,00 € (dois mil e setecentos euros), como comparticipação dos custos associados à 

realização do V Estágio da BJAC – Banda Juvenil do Alentejo Central. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 

Alteração Permutativa 

Presente e explicada a 8ª alteração orçamental permutativa, a qual foi aprovada por despacho do 

Senhor Presidente da Câmara, devendo ser submetida a ratificação da Câmara Municipal. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho dado pelo 

Senhor Presidente na alteração orçamental permutativa ao orçamento do Município de Redondo. 

 

Atribuição dos apoios para oferta dos Cadernos de apoio e livros de fichas escolares para o próximo 

ano letivo 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara que, de seguida, se transcreve: 
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“Proposta de atribuição pela Câmara Municipal de Redondo, dos cadernos de apoio e livros de 

fichas, até ao 12º ano de escolaridade, a todos os alunos residentes no Concelho de Redondo, que 

não sejam abrangidos pela oferta ou respetivo subsídio de aquisição (beneficiários de escalão de 

abono de família) pelo Governo de Portugal, e que estejam matriculados no Agrupamento de 

Escolas de Redondo, ou, no caso dos alunos do ensino secundário (10º, 11º e 12º anos), que 

estejam matriculados noutro agrupamento de escolas, por não haver no concelho, a oferta 

curricular pretendida.   

Situações pontuais que não se enquadrem na presente proposta deverão ser analisadas e 

decididas em conjunto, pela Câmara Municipal de Redondo.   

Mais se propõe a atribuição do valor destinado a material escolar aos alunos residentes no 

Concelho de Redondo e matriculados no 1º ciclo, no Agrupamento de Escolas de Redondo:  

 Alunos com abono de família 1º escalão – 30€  

Alunos com abono de família 2º escalão – 20€  

Alunos com abono de família 3º escalão – 15€”  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a proposta apresentada e 

supratranscrita. 

 

Auto de Transferência das Competências na área da Saúde 

O Senhor Presidente da Câmara fez a explicação do Auto de Transferência nº 09/2022, entre o 

Ministério da Saúde, a Administração Regional de Saúde do Alentejo, IP e a Câmara Municipal de 

Redondo, que pretendem celebrar e aceitar reciprocamente os termos constantes do referido 

auto, por forma a dar cumprimento ao exposto no artigo 20º do Decreto-Lei nº 23/2019, de 30 

de janeiro. 

 

A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, com o voto contra do Senhor Vereador 

David Grave e os restantes votos a favor, aprovar o Auto de Transferência nº 09/2022, a celebrar 

entre o Ministério da Saúde, a Administração Regional de Saúde do Alentejo, IP e a Câmara 

Municipal de Redondo. Mais deliberou dar poderes ao Senhor Presidente da Câmara para 

outorgar na sua assinatura. 
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Declaração de voto do Senhor Vereador David Grave 

Vota contra, primeiro, por uma questão de princípio ideológico e porque o posicionamento do 

partido que representa é contrário à questão das transferências de competências para os 

municípios e porque considera que só devia haver um auto assinado e as competências 

transferidas quando todas as promessas estivessem cumpridas e os investimentos concluídos. 

Considera que o Governo Central vai sempre fazendo o que quer, por haver autarcas flexíveis e 

que vão aceitando.  

Com a transferência de competências as câmaras não têm nada a ganhar, podem é, ou perder 

muito, ou perder pouco. 

Na sua opinião, as transferências de competências têm sido desde sempre mal trabalhadas. 

   

O Senhor Presidente da Câmara disse que, entre receber as competências com a promessa de 

responsabilidade por parte do Ministério da Saúde de que vai reparar o AVAC, ou acabar por ir 

adiando a transferência e ter que o receber conforme lá está, sem condições de funcionamento e 

que vai ter que ser tudo substituído, sem ter a obra para a sala de saúde oral feita, que não é uma 

obra nada barata, porque se trata de uma sala revestida a chumbo e em que o valor que estava 

no Orçamento de Estado que passa de 88.860,00€ para 127.233,00€, com o compromisso dos 

postos médicos de Montoito e de Santa Susana entrarem nas primeiras candidaturas que a Saúde 

vai fazer, considera que se trata vantagens alcançadas e que tem que confiar nos compromissos 

assumidos.    

 

Intervenção do Público 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vítor Bastos. 

 

O Senhor Vítor Bastos interveio para parabenizar todo o executivo por ter conseguido reverter a 

situação da candidatura, dos fundos, da empreitada de regeneração urbana. 

Sugeriu que fossem envidados esforços para que os triângulos de publicidade do turismo, 

pertença da Entidade Turismo, e que têm informação bastante desatualizada, fossem retirados, 
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referiu que ainda tem informação de contactos telefónicos com o indicativo 066, que já não 

existe há imensos anos, dão uma péssima imagem. 

Disse que os espelhos parabólicos estão sujos, alguns já não se consegue ver quase nada.  

 

O Senhor Presidente da Câmara registou as sugestões, sobre os triângulos do turismo irá ser feita 

a comunicação à entidade de Turismo para que sejam retirados, uma vez que a câmara não lhes 

pode mexer.   

 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram 19:00 horas. 
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